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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de maio de *|DATE:Y|*
edição 596

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Conta-Covid | ANEEL | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

 CONTA-COVID DARÁ LIQUIDEZ AO SETOR E AMORTECERÁ AS TARIFAS AO CONSUMIDOR, DIZ PEPITONE

Leila Coimbra e Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

A Presidência da República assinou, na noite desta segunda-feira (18), o Decreto 10.350, com as diretrizes para a chamada "Conta-Covid", um empréstimo que deverá dar fluxo de caixa às distribuidoras de energia e, por consequência, a todo o setor elétrico. 
Em entrevista à Agência iNFRA, após a publicação do decreto, o diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, disse que, ao contrário do que foi previsto anteriormente, a Conta-Covid não acarretará em aumentos tarifários no curto prazo.
A operação aliviará nos próximos 12 meses custos que pesariam ao consumidor nas tarifas deste ano, como a conta dolarizada de Itaipu, o aumento da CDE (Conta de Desenvolvimento Energético) e a remuneração de novas linhas de transmissão. Esses itens terão seu peso diluído em 60 meses.
Segundo o diretor-geral da ANEEL, se nada fosse feito, as tarifas teriam aumento médio de 11,51%; mas algumas distribuidoras registrariam 15% de alta, e outras chegariam a 20%, apenas com os itens ordinários que já pesam nas contas. Com a operação de empréstimo, o reajuste pode cair para um dígito.
“O setor elétrico é o primeiro, nesta pandemia, a estruturar operação de mercado para superar a crise sem dinheiro do Tesouro. O empréstimo será destinado a ajudar todo o setor, começando pelos consumidores e beneficiando também os segmentos de geração, transmissão e distribuição, que sentem os efeitos da queda de mercado e do aumento da inadimplência. A operação vai amortecer as tarifas dos consumidores em um momento sensível, diante da perda de renda da população", disse Pepitone.
O texto do decreto, aguardado com ansiedade pelo setor, determina quais os ativos que serão oferecidos em garantia e como a Conta-Covid será gerenciada.  O artigo 1º define que o recurso, a ser gerido pela CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica), cobrirá déficits ou antecipará receitas total ou parcialmente, em questões como:
- Efeitos financeiros de sobrecontratação;
- Saldo em constituição da Conta de Compensação de Variação de Valores de Itens da "Parcela A", o CVA;
- Neutralidade dos encargos setoriais;
- Postergação, até 30 de junho de 2020, dos resultados dos processos tarifários de distribuidoras de energia elétrica homologados até a mesma data;
- Saldo da CVA reconhecido e diferimentos reconhecidos ou revertidos no último processo tarifário, que não tenham sido totalmente amortizados; e
- Antecipação do ativo regulatório relativo à "Parcela B", conforme regulação da ANEEL.
A operação, afirmou o Ministério de Minas e Energia, aponta para a resolução de demandas originárias por conta da pandemia. "O MME entende que a publicação do decreto regulamentador à MP 950 e consequentemente a estruturação da operação Conta-Covid encerrarão a primeira fase de enfrentamento dos impactos da pandemia no setor elétrico, atacando principalmente as questões mais urgentes", afirmou a pasta, em nota na noite desta segunda-feira. 
A publicação ocorre após semanas de negociações: "O decreto levou mais de um mês para ser editado, em razão das principais premissas que o Ministério de Minas e Energia, o Ministério da Economia e a ANEEL adotaram para essa regulamentação, quais sejam: evitar a contratação de recursos além dos necessários; e não transferir custos ou ônus da operação a quem não se beneficiar dela", concluiu a nota do MME. 
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EMPRÉSTIMO SAIRÁ APÓS RESOLUÇÃO PASSAR POR CONSULTA PÚBLICA, DIZ ANEEL

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, afirmou nesta segunda-feira (18) que a operação de empréstimo ao setor elétrico, definida no Decreto 10.350, só terá efeito após uma resolução da agência, a ser tomada pela diretoria – e que precisará de ao menos cinco ou sete dias para deliberação, após consulta pública.
Em uma live promovida pela ABEEólica (Associação Brasileira de Energia Eólica), o diretor-geral da agência falou, ao citar a questão, que a definição da agência só poderá ocorrer após a realização de uma consulta pública "nem que seja em prazo reduzido, cinco dias, uma semana, para que diretores possam debater" a questão envolvendo o empréstimo. "Esta semana e a próxima semana serão capitaneadas pela edição da resolução", afirmou.
A edição do texto normativo pelos cinco diretores é um passo necessário para que os bancos envolvidos na negociação validem a negociação e liberem o montante, calculado por Pepitone entre R$ 12 bilhões e R$ 15 bilhões. Executivos do setor e associações de empresas e consumidores, porém, já há semanas discutem a necessidade e a urgência da liberação desse valor, definido em uma medida provisória de abril, e contam com o dinheiro a ser liberado para honrar dívidas e garantir fluxo de caixa em uma atividade considerada de fluxo intensivo de capital, que demanda investimentos altos e frequentes.
Não fica claro se a análise do texto pela ANEEL, nos moldes apontados por Pepitone, atrasará a entrada no caixa dos valores envolvidos no empréstimo. Segundo a secretária-executiva do Ministério de Minas e Energia, Marisete Dadald, com os trâmites esperados, os valores devem ser disponibilizados até o último dia útil de maio. Marisete já havia declarado, na última sexta-feira (15), que a operação só teria efetividade com a edição de resolução pela ANEEL.
Sobre o montante a ser aportado na operação, Pepitone garantiu apenas que em momento posterior será decidido o valor da conta e em qual proporção. "O custo será alocado em quem se beneficiou do recurso", afirmou. Na sexta, Marisete também apontou que acionistas das empresas teriam de pagar o empréstimo quando os valores fossem aplicados em ativos não cobertos por regulação, e que os valores investidos em questões cobertas por regulação poderiam ser absorvidos pelos consumidores.
Sem medidas, aumento de dois dígitos
Ainda durante o encontro virtual, Pepitone apontou que, caso nenhuma medida seja tomada, o aumento médio de tarifa deverá ser de 11,51%. O valor incluiria, entre outros componentes, o valor da CDE (Conta de Desenvolvimento Energético), a pressão cambial causada pelo dólar da Usina de Itaipu e custos relativos à transmissão.
Por conta disso, o diretor-geral da ANEEL comentou que o montante a ser disponibilizado para o setor elétrico, via distribuidoras, servirá como um "amortecedor tarifário", ao suavizar aumentos tarifários por um prazo maior – de 60 meses. "A operação  favorece sobretudo o consumidor ao trazer o amortecimento das tarifas", ponderou Pepitone, que também definiu o tema como uma "preocupação diária" da agência.
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Incorporação - Portaria 215 do Ministério da Economia transferiu dotações orçamentárias constantes do Orçamento de Investimento para 2020 da Eletrosul para a CGTEE (Companhia de Geração Térmica de Energia Elétrica) devido a processo de incorporação.
Gás - Portaria 216 do Ministério de Minas e Energia autorizou a empresa Comercializadora de Gás S/A, de São Paulo, a exercer atividade de importação de gás natural da Bolívia.
Jaguari - Portaria 218 do Ministério de Minas e Energia designou a Cesp (Companhia Energética de São Paulo) como responsável pela prestação do serviço de geração de energia elétrica por meio da usina hidrelétrica denominada UHE Jaguari para garantir a continuidade do serviço.
Benefícios - A Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia aprovou benefícios fiscais para projetos de geração.
UTE - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) restabeleceu a operação comercial da unidade geradora 16 da UTE Pernambuco III, em Igarassu (PE).
Geração - A ANEEL liberou para operação comercial 18 unidades, somando 10 MW, da UTE Novo Airão-COE, em Novo Airão (AM); e para testes duas unidades, somando 35 MW, da UTE Energética Tupaciguara, em Tupaciguara (MG), e duas unidades somando 8,4 MW da EOL Vila Piauí III, em Serra do Mel (PI). 
UTE - A ANEEL permitiu o reajuste do CVU (Custo Variável Unitário) da UTE Norte Fluminense (RJ).
EPE - A EPE (Empresa de Pesquisa Energética) divulgou seu balanço patrimonial de 2019.
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Agenda do Ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, realiza videoconferências com a Associação Brasileira das Indústrias de Máquinas e Equipamentos, às 14h30, e com secretários do ministério, às 17h.
Recesso Parlamentar – O presidente do Senado, Davi Alcolumbre (DEM-AP) informou, nesta segunda-feira (18), que não haverá recesso parlamentar – recesso branco – no período de 17 a 31 de julho deste ano. A decisão já era esperada, uma vez que, segundo a Constituição Federal, para entrar em recesso, o Congresso deve votar a LDO (Lei de Diretrizes Orçamentárias). Como nem as diretrizes foram votadas na CMO (Comissão Mista de Orçamento do Congresso), a aprovação em sessão remota não pode acontecer, o que impede o recesso.
Cerimônia de Posse de Diretoria da ONS - O engenheiro Luiz Carlos Ciocchi assumiu nesta segunda-feira (18) a cadeira de diretor-geral do ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico). Junto com ele, também chegaram ao órgão Alexandre Zucarato, escolhido como diretor de Planejamento, e Marcelo Prais, para a diretoria de TI, Relacionamento com Agentes e Assuntos Regulatórios. Todos foram indicados no último dia 28 de abril por unanimidade, em Assembleia Geral Ordinária realizada em formato virtual. Assim como o diretor-geral, esses profissionais foram eleitos para o quadriênio 2020-2024.
Conselho de Administração de Itaipu - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, é o novo integrante do Conselho de Administração da Itaipu Binacional, margem brasileira. Ele substitui o ex-diretor-geral brasileiro Luiz Fernando Leonne Vianna. A nomeação, assinada pelo presidente da República, Jair Bolsonaro, foi publicada no Diário Oficial da União da última sexta-feira (15). Os demais integrantes do da margem brasileira do Conselho foram reconduzidos ao cargo. São eles: Pedro Miguel da Costa e Silva, Célio Faria Júnior, José Carlos Aleluia Costa, Wilson Pinto Ferreira Júnior (presidente da Eletrobras) e Carlos Eduardo Xavier Marun. O mandato iniciou neste domingo (17) e vai até 16 de maio de 2024.
 
Baixa Renda para Distribuidoras - Segundo o presidente do Conselho da CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica), Rui Altieri, a liberação de R$ 600 milhões da 1ª parcela do Baixa Renda para Distribuidoras será feita hoje (19). De acordo com Altieri, a liberação é parte das medidas feitas para dar fluxo de caixa do setor, enquanto o empréstimo às distribuidoras não sai. "Chegaremos a um bom termo para o empréstimo, mas enquanto esse empréstimo não acontece, outras medidas serão feitas", afirmou. O anúncio foi feito nesta segunda-feira (18), durante live promovida pela FGV Energia.
 
Sobrecontratação das Distribuidoras - Ainda durante a live promovida pela FGV Energia, nesta segunda (18), Rui Altieri afirmou que a sobrecontratação média das distribuidoras no Brasil está em 16%, e que o número está acima da projeção do órgão no início do ano, que era de 6%. Durante live, Altieri apontou que, no futuro, caberá à ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) diferenciar o que é sobrecontratação voluntária e involuntária das distribuidoras, causadas exclusivamente pela queda de consumo na pandemia.
Eneva - A Eneva encerrou o primeiro trimestre do ano com lucro líquido de R$ 179,8 milhões, um aumento de 38,5% em comparação com igual período no ano passado. O resultado ebtida ficou em R$ 432,3 milhões, um crescimento de 26,2%.
Itaipu - A UHE Itaipu Binacional vai manter sua vazão de água em 8.500 m³/s pelos próximos 12 dias, contados a partir de domingo (17), para atender a necessidade de transporte fluvial da safra de grãos dos agricultores paraguaios. A solicitação da operação foi feita pelo Paraguai, e as negociações bilaterais com o Brasil foram coordenadas pelo MRE (Ministério das Relações Exteriores).
Inteligência Artificial - A ISA CTEEP passará a contar com a Inteligência Artificial para aprimorar seus serviços, a partir de uma ferramenta criada pela multinacional de tecnologia e engenharia Radix. O projeto foi desenvolvido com o objetivo de auxiliar as tomadas de decisões na operação através do monitoramento e classificação de variáveis do sistema bem como a indicação de possíveis ações para controle do sistema, levando à implementação de práticas que proporcionem uma gestão da sala de controle mais ampla e eficiente.
 
Sistema de Acompanhamento de Reservatórios - A ANA (Agência Nacional de Águas) começou a disponibilizar, nesta segunda-feira (18), dados sobre a situação do armazenamento de água dos reservatórios que abastecem três das maiores capitais brasileiras: Belo Horizonte, Brasília e São Paulo. A novidade consta no SAR (Sistema de Acompanhamento de Reservatórios), disponível neste link. Os novos dados podem ser visualizados no módulo Outros Sistemas Hídricos e incluem cota (nível) de água, volume armazenado em hectômetros cúbicos (1hm³ equivale a 1 bilhão de litros), percentual do volume acumulado e data da medição. Além disso, é possível gerar planilhas e comparar históricos de armazenamento.
 
Cemig Encerra 1º Trimestre com Prejuízo - A Cemig encerrou o primeiro trimestre do ano com prejuízo líquido de R$ 57 milhões, ante os ganhos de R$ 757 milhões no mesmo período do ano passado. O resultado ebtida teve recuo de 44,7% e ficou em R$ 808 milhões.
Prazos CCEE - Hoje (19) é a data-limite para divulgação dos resultados dos ajustes de cessão de CCEAL (Contratos de Comercialização de Energia no Ambiente Livre) aos agentes; para divulgação dos valores de garantias financeiras a serem aportados; para liquidação financeira do regime de cotas de garantia física; divulgação dos relatórios de pré-liquidação do MCSD (Mecanismo de Compensação de Sobras e Déficits) de Energia Nova; e para disponibilização da Memória de Cálculo das Garantias Financeiras, referentes a abril.
Encargo de Energia de Reserva - A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) reforçou ainda que o prazo para débito dos montantes da liquidação de EER (Encargo de Energia de Reserva), a ser pago pelos agentes de consumo, encerra-se nesta quarta (20). Mais informações estão disponíveis no site.
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Consumidor vai dividir com empresas custo de socorro para setor elétrico
Crédito que busca cobrir custos gerados pela crise da Covid-19 nas empresas e evitar um reajuste médio imediato de cerca de 12% no meio da pandemia; ajuda deve ficar entre R$ 10 bi e R$ 12 bi. (Estadão, Folha de S.Paulo)
______________________________
Governo já estuda nova medida provisória para o setor elétrico
O financiamento, portanto, não será a única solução para resolver as consequências econômicas da pandemia do novo coronavírus sobre as elétricas. (Estadão – Coluna do Broadcast)
______________________________
Riscos à União com Eletrobras serão alvos de investigação
O motivo é a exclusão da empresa do rol de investimentos do Fundo Soberano da Noruega. (Estadão – Coluna do Broadcast)
______________________________
Divergências travam abertura do mercado de gás no Amazonas
Aprovada em abril pelo legislativo estadual, a reforma do marco legal do setor foi vetada pelo governo de Wilson Lima; TCE-AM questionou o veto. (Valor)
______________________________
Eletronuclear lança plano para Angra 3
Programa de aceleração crítica prevê a retomada das obras civis e da montagem eletromecânica no próximo ano e tem investimentos da ordem de R$ 1 bilhão. (Valor)
______________________________
Eneva desiste, por ora, da AES Tietê
Empresa informou ontem a investidores que vai se dedicar a outras oportunidades de crescimento inorgânico e desenvolvimento de seus projetos em construção. (Valor)
______________________________
Eletronorte anuncia captação de R$1 bi para quitar dívidas
As dívidas que serão quitadas possuem custo mais elevado que o da captação. (Reuters)
______________________________
Goldemberg pede foco em mais eficiência energética
Para físico, medida é fundamental para permitir que o Brasil chegue aos atuais patamares de desenvolvimento e qualidade de vida da Europa em 2040 sem comprometer recursos energéticos. (Valor)
______________________________
Legislativo cancela recesso parlamentar de julho
Decisão foi tomada após consulta feita durante a reunião de líderes do Senado pelo presidente da Casa. (Valor)
______________________________
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